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書   記   庶務係長 伊藤 香織 

 

総 会 次 第 

 １．開  会  

  

 ２．会長挨拶 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．議事日程 

 



  １ 議案第２１号  土地現況証明願いについて 

 

２ 報告第８号   留萌市農業委員会選挙有権者名簿登録者の表示者消

去について 

 

３ その他 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

（午後２時３０分 開会） 

 

ただ今より、第２１期 第１２回留萌市農業委員会総会を開催い

たします。それでは、会長より、挨拶を申し上げます。 

 

 この異常な暑さが、作物に影響を与えなければいいなと、考えて

いる次第でございます。 

 国の方は、涼しい風ではなくて、解散風が吹いてきているようで

ございます。 

９月の臨時国会には解散するという噂がありまして、我々ももし

解散という事になりましたら、今後の農政をどの党が担っていくの

か非常に関心を持って見て行かなければならない、と考えておりま

す。 

３年間、民主党の政権という事で、農政も色々と新たなものも出

来、成功したものもあり、まだ半ばといったものもあります。 

どの党が担うことになっても、あまり大きな変化がなく継続して

農政が行われるという事を望んでいるわけですので、皆さんも注目

しながら色々な動きを探って行って頂きたいなと考えおります。 

本日は、案件は２件という事で暑いなかではございますが、よろ

しくお願いします。 

簡単ではございますが、総会のあいさつに代えさせて頂きます。 

今日はありがとうございました。 

 

本日、「７番 次木委員」より欠席の旨通告がありましたので、

ご報告いたします。 

 

現在の出席委員は、１０名中９名で、定足数に達しておりますの

で、総会は成立しております。 

 

それでは、以降の議事は、会長の進行で行いますので、よろしく

お願いいたします 

 

これより、議事に入ります。 



№2 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

池田委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

岩腰委員 

 

事務局 

 

まず議事録署名委員および会議書記の指名を行います。 

 留萌市農業委員会規程 第１４条に規定する議事録署名委員で

すが、議長から指名させていただくことに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

それでは、議事録署名委員は「４番 高田委員」、「５番 丸瀬

委員」を指名します。 

また、本日の会議書記は、事務局職員の「伊藤係長」を指名します。 

 

 それでは、日程１の議案第２１号、「土地現況証明願いについて」

を上程します。事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局説明】 

  

ただ今の説明に関連して、土地現況調査委員会が開催されており

ますので、池田委員長より、審議結果の報告をお願いします。 

 

報告いたします。 

本件につきましては、本総会前に、土地現況調査委員４名のほか、

中原会長にも出席いただき、現地確認のあと、当会議室において、

慎重に審議いたしました。 

当該地の現況でありますが、先ほど事務局が説明したとおり、立

地条件およびアクセスが非常に悪く、平成１４年度以降、農地とし

て使用されておらず、原野化している状況にあります。 

このような状況を踏まえ、本現況証明願いについては、承認する

ことといたしました。以上です。 

 

ありがとうございます。それでは、これより質疑に入ります。 

ご発言のある方は、挙手をお願いします。 

 

地目変更は田から原野になるのですか。 

 

現況証明願いの方で出すのはあくまでも、農地・採草放牧地以外 
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事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

という事の証明になりますので、実際に登記する段階でそれが原

野なのか雑種地なのかは、地権者が決めることになります。 

ここの現況の欄には、農地か採草放牧地か農地・採草放牧地以外

この３つのうちのどれかを記載するようなかたちになっています。 

 

よろしいですか。それでは、採決します。議案第２１号について、

原案のとおり決定することに賛成の方は、挙手をお願いします。 

 

（全員挙手） 

 

全員賛成ですので、議案第２１号は、原案のとおり決定いたしま

した。 

 

次に、日程２の報告第８号、「留萌市農業委員会選挙有権者名簿

登録者の表示者消去について」を上程します。 

事務局より、説明をお願いします。 

  

【事務局説明】 

 

それでは、これより質疑に入ります。ご発言のある方は、挙手を

お願いします。 

 

（発言なし） 

 

よろしいですか。ご発言がないようなので、報告第８号を終わり

ます。 

 

以上で、本日の議案の審議は、終了しました。 

その他の事項について、委員から何かあれば、挙手をお願いします。 

 

（発言なし） 

 

それでは、その他の事項について事務局より報告願います。 
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３点ほど報告させて頂きます。 

１点目は、農委だよりの関係でございますが、９月発行というか

たちで準備を進めてございます。９月上旬に、各編集委員に原案を

送付する予定でございます。各編集委員におかれましては、９月１

０日頃までに内容をチェックし、FAX で返送して頂きたい。事務局

の方で９月下旬までに完成し、各農業者及び各関係団体の方に配布

したいと思っています。そのような形で、スケジュールを組んでご

ざいます。 

 

２点目でございますが、平成２５年度の建議書の関係でございま

すが、項目について各委員から「この様な意見を今回出してみたら

どうだ」という、ご意見を頂きたいと思ってございます。 

参考までに平成２４年度の建議書をお配りしています。 

昨年度の建議書ですので、参考になると思います。 

各委員で２５年度の留萌市農業施策についての項目を事務局の方

にご連絡いただければと思います。 

この項目の提出も９月１０日までにお願いします。事務局の方で

文章も含めて素案を作成し、１０月の総会があることを想定し、１

０月の総会に提出し議論していただきたい。建議書の議決に伴いそ

の後、会長から市長に建議書を渡し、農業施策の取組について要請

するとこのようなかたちで考えてございます。 

 

３点目でございますが、先程資料お配りしていると思いますが、

全国農業会議所から「人・農地プラン 夏の陣の取組のお願い」と

いうかたちで各委員への配布依頼がございましたので、これを配布

させて頂いております。事務局からは以上です。 

 

今の留萌の「人・農地プラン」進展状況は全体的に、どうなって

いるのですか。 

 

検討会を５月早々に立ち上げて、その後「人・農地プラン」を設

定する前段に、地域との話し合いをする必要があって「人・農地プ

ラン」のエリアをどの様な枠組みでつくるかという事を検討してい

る最中で、近々ＪＡ南るもいで、今ある実行組合を４地域ぐらいに

割り振りして、話し合いに入るという話も聞いておりまして、それ 
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に合わせて地域との話し合いを経て「人・農地プラン」という形で

今年度中に作成していきたいと考えております。 

  

あと１点ですね、この「人・農地プラン」を活用することで今、事

務を進めているのがスーパーＬ資金の活用が１件、農地集積協力補

助金の関係で１件、青年就農補助金、親元で就農を開始して５年以

内に継承するという、これに該当するものが１件ということで、今

事務を進めております。以上報告いたします。 

 

「人・農地プラン」はどのような状況かと会長から質問がありまし

て、事務局から説明があった所ですが、もう少し具体的に言うと、

急ぐ部分は特にその部分だけすくい上げて計画書に織り込む。 

そして全体の中では農協で今、４つぐらいの大きなエリアに分けて

そこを中心にして、営農の活性化を図ったり「人・農地プラン」の

マスタープランをつくるという様に動いています。 

現状はどうかというと、各実行組合の受入集約に少し時間がかかっ

ています。この間確認したら、あまり出て来てないが期限切ってい

ますので、良しとする意見が大多数という判断で、近々稲刈り前に

１回会議を開いて、農協の役員さんと相談して実行組合長等と会議

を開いて、そして説明会に入るという手筈を整えます。 

作業的には、急ぐ問題については局長が言ったように進めるし、本

格的なマスタープランが出来上がるのはもう少し先という状況だと

いう事を今日、承知頂きたいと思います。 

 

ただ今、事務局よりその他の事項について、ご報告しましたが、

全体を通して、何かご質問・ご意見ございますか。 

 

(発言なし) 

 

それでは、以上をもちまして、第１２回留萌市農業委員会総会を閉

会いたします。ご苦労様でした。 

 

（午後３時００分閉会） 

 

 




